
 

22, rue Amisk, C.P. 135, Opitciwan (Québec) G0W 3B0 
Téléphone : 1 819 974-8837  /  Télécopieur : 1 819 974-8828 

 

 

Opitciwan, le 10 novembre 2015 

 

Monsieur Pierre Chabot 

Chef – Approvisionnement énergétique 

Gestion et optimisation des approvisionnements 

Hydro-Québec Distribution 

Complexe Desjardins, tour Est, 24e étage 

C.P. 10000, succ. Pl. Desjardins 

Montréal (Québec) H5B 1H7 

 

Objet : Projet de remplacement de la centrale d’Opitciwan. 

 

           

Monsieur Chabot, 

 

La présente fait suite à notre rencontre du 8 octobre concernant le projet de remplacement de la 

centrale au diesel alimentant la communauté d’Opitciwan.   

 

Je tiens d’abord à vous signifier notre satisfaction pour l’intérêt et le sérieux manifestés par vous 

et votre équipe lors de cette rencontre à l’égard du projet de remplacement de la centrale. Bien que 

nous ayons préféré un processus de gré à gré, notre Conseil ayant déjà investi beaucoup de temps 

et d’argent à développer un projet, nous sommes ouverts au processus d’appel de propositions que 

vous souhaitez entreprendre dans un délai approximatif de trois mois selon vos estimations 

d’échéancier signifiés lors de la rencontre du 8 octobre dernier. 

 

Toutefois, tel que mentionné lors de notre rencontre, la communauté que je représente n’acceptera 

aucun autre projet sur son territoire que celui qui consiste en la construction d’une centrale à la 

biomasse forestière. Nous insistons pour que, s’il y a un appel de propositions, celui-ci soit limité 

aux technologies utilisant la biomasse forestière disponible sur notre territoire et en priorisant celle 

déjà produite par la scierie d’Opitciwan. 

 

En plus de produire l’électricité nécessaire pour notre communauté, une centrale de cogénération 

à la biomasse forestière permettrait de maximiser les activités de notre scierie, ce qui contribuerait 

au développement de l’économie et de l’emploi pour notre communauté. Cela nous permettrait 

également de développer de nouveaux projets économiques et, ainsi, engendrer une croissance 

longtemps espérée par notre population. 

 

Je vous confirme que nous sommes à rédiger un document préliminaire ciblant les conditions de la 

communauté, comme vous nous l’avez demandé. Toutefois, tel que mentionné, nous n’allons 

poursuivre le processus que si nous avons la confirmation que l’appel de propositions sera 

exclusivement pour des projets utilisant la biomasse forestière.  



 

 

 

 

 

 

En vous remerciant de l’attention que vous porterez à notre présente démarche, je vous prie 

d’agréer, Monsieur Chabot, l’expression de mes sentiments les meilleurs. 

 

 

 
 

Christian Awashish, Chef 

 

  

  


